

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En la capital un mes, UNA peseta; trimestre, 3  
Fuera, trimestre, 4'50  
UNICO PUNTO DE SUSCRIPCION  
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia  
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Hencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS  
Tres para fuera y una para la capital  
Servicio telegráfico y telefónico limitado  
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXXVII.—Núm. 16.115 VALENCIA MIÉRCOLES 30 SETIEMBRE 1914 Oficinas: Miñana, 7 y 9

## Ocupista de Santa Bárbara

Tratamiento especial para las granujas.  
Calle de Colón, 31, bajo, Valencia

## LA FLOTA INTACTA

Tiene Alemania una flota poderosa, compuesta de 39 acorazados; pero la de Inglaterra es más formidable todavía, pues cuenta 65 buques de combate. Y las naves inglesas son de mayor tonelaje y sus cañones lanzan proyectiles mayores. La desproporción es aún mayor fijándose en los cruceros acorazados. Inglaterra triplica el número y la potencia de los alemanes. Desde antes de empezar las hostilidades, sabían éstos que, a menos de uno de esos azarés que rara vez ocurren, les era imposible vencer a su rival librando una batalla en alta mar, una de esas funciones de guerra en que se entra decidido a vencer o a ser vencido. Los marinos alemanes quizá tengan temple de aquellos rusos que afrontaron en Tushima el empuje de las naves japonesas; que fueron a su encuentro a pesar de saber que iban a una derrota casi segura. Pero si los marinos están dispuestos a jugar la vida contra los ingleses a trueque de causarles un daño inmenso, el alto mando no quiere jugar en unas horas los 2.500 millones que aproximadamente vale la flota. No quiere tampoco, por dar gusto a los románticos, llevar a su enemigo de la amenaza que representa para ella la flota germanica anclada dentro de los puertos, al abrigo de las baterías de costa que tienen cañones de 420 milímetros. Por no correr el albur de una batalla, la flota alemana permanece inmóvil.

¿Dura esta inmovilidad? Mientras las escuadras inglesas no tengan quien les contienda el dominio del mar, el comercio alemán está perdido. El daño que se causa es casi irreparable. Los compradores de comarcas y ciudades lejanas que estaban acostumbrados a recibir mercancías de Alemania, viendo que no pueden adquirirlas, las piden a los comercios de otras naciones, y así pierden los alemanes, uno tras otro, los mercados que conquistaron sus viajantes a fuerza de actividad y destreza. El daño es doble, porque no solo suprimen las transacciones comerciales, sino que suspende toda la actividad industrial. ¿Para qué fabricar si no se ha de vender? ¿Con qué dinero comprar las primeras materias, si ni se puede dar salida a los productos manufacturados?

Si la guerra actual se prolonga hasta la primavera próxima, y todo induce a creer que así será, la ruina de Alemania será completa. Un solo medio tiene para evitarla: derrotar, destruir la flota inglesa, volver golpe por golpe, apresar a su vez buques mercantes británicos, amenazar las colonias de Inglaterra, conseguir que sus acorazados y cruceros puedan navegar sin miedo por los mares del globo, limpios de la marina inglesa. De otro modo, aún cuando sus ejércitos de Oriente penetren hasta Masón y venzan en batalla campal a los rusos, por más que derroten a las huestes francesas y se apoderen de París y Lyon y Burdeos, aunque consigan victorias en Argona y Austria vaya a Salónica y Constantinopla, Alemania estará perdida, porque hay esfuerzos que no es posible prolongar porque hay tensiones que matan, porque hay miserias que anulan todos los triunfos.

## Noticias de la guerra

Se ha confirmado el rumor de que ayer nos hacíamos eco, referente a que el Soberano Pontífice ha recibido una carta autógrafa del Emperador de Austria. Este documento ha llegado a manos de Su Santidad por mediación de un religioso de Viena, que llegó a Roma con una misión especial cerca del Cardenal Piffé. Por autorizado conducto se sabe que el Padre común de los fieles está dirigiendo personalmente una acción que le permitirá hacer alguna afirmación precisa y de buen resultado sobre la paz en la Encíclica que se propone publicar muy pronto, exponiendo su programa pontificio. Para ello Su Santidad Benedicto XV recoge impresiones y documentos, entre los que ocupa lugar preferente la carta del Emperador Francisco José que dejamos mencionada, por los que se obtenga la declaración de los beligerantes de estar dispuestos para la paz, y hasta, si es posible, conseguir una indicación, por velada que sea, de las condiciones en que cada nación vendría a aceptar una Conferencia para concertar la paz.

Remitidos estos datos, el Soberano Pontífice los publicará con un comentario y una exhortación pastoral, demostrando al mundo de qué modo la paz, por todos deseada, sería posible.

## Comentarios y rumores

En los círculos que del conflicto europeo se ocupan, fueron anoche nota preferente las gestiones del Santo Padre que dejamos detalladas, dominando acerca de ellas una impresión que pudiéramos calificar de pesimista. Opinase que aún están demasiado enconados los ánimos para dar oídos a las paternales exhortaciones del Soberano Pontífice. Ha llamado, sin embargo, la atención que periódico tan autorizado como "The New York Herald" dijera ayer, como obediendo a una consigna, que las potencias de la Triple Entente han decidido admitir solamente a la futura Conferencia de la Paz que ha de terminar la actual guerra, a los representantes de los Estados beligerantes. Esto parece demostrar que las potencias hoy en guerra no se niegan en absoluto a hablar de paz.

## EL DINERO INGLÉS

## Balas de plata

Lloyd George ha hecho manifestaciones interesantes relacionadas con la campaña y las ha formulado ante una nutrida comisión de municipios que llegó hasta el gobierno en solicitud de ciertas demandas.

Figuraba entre ellas la de que los préstamos que los ayuntamientos solicitan del Estado, para cumplir con su deber de remediar las necesidades creadas en sus distritos por la actual crisis, se les anticipen por cuenta del crédito de 100 millones de libras votado para gastos de guerra.

Lloyd George declaró que estaba conforme con la pretensión, pero añadiendo esto: Que miren bien los municipios cuáles sean las "reales" necesidades del distrito y sólo a ellas atiendan, pues el dinero se necesita para pelear.

El numerario va a representar mucho más de lo que imaginamos en el momento actual. De los 100 millones votados por el Parlamento, se han gastado hasta hoy 26 y medio. Esto es, que la campaña va costando a razón de cinco millones y cuarto por semana, ó sean 265 millones al año, si un año durase la guerra.

Pero fijos bien: necesitamos todos los peniques que podamos levantar para luchar contra el enemigo común, y nuestra primera consideración debe ser ganar la guerra. Si no lo conseguimos, no habrá país que administre los municipios ó el gobierno.

Debemos hermanar nuestros recursos. Debemos socorrer a los miserables; pero ni un solo céntimo para quienes no lo sean. Porque si lanzamos diez millones al mercado para vosotros, en el mismo mercado hemos de obtener los diez millones que precisamos para combatir.

Por lo tanto, a mi juicio, los últimos centenares de millones pueden ganar esta guerra. Esta es mi opinión. Nuestros enemigos pueden desembolsar, lo mismo que nosotros, el primer centenar de millones; pero no podrán hacer lo mismo con el último, gracias a Dios.

Estamos aún empezando. Desde luego, si obtenemos grandes y aplastantes victorias, la cosa va bien; pero quizás no vengamos todavía. Acaso habrá fluctuaciones y las cosas puedan durar largo tiempo. Luchemos con un enemigo muy duro y muy bien preparado, que luchará hasta el fin antes de aceptar las únicas condiciones bajo las que nosotros podríamos firmar la paz.

No solo precisamos de hombres, dinero contante y sonante también. Hemos ganado antes de ahora con balas de plata. En la más grande guerra que jamás se sostuvo fuimos los banqueros de Europa, y esto la ganó. Claro es que la tenacidad y el valor británicos entran siempre en juego, y seguirán entrando; pero recordemos que el dinero británico habló también.

Cuando los demás estén absolutamente exhaustos infundiremos nosotros a la empresa nuestro segundo aliento, y el tercero y el cuarto, y tendremos que estar hasta el último antes que nos venzan. Necesito que los municipios tengan esto presente.

Tales han sido las palabras del ministro de Hacienda británico. Inglaterra, el Reino Unido, ha tomado buena nota de ellas.

que los ataques de los alemanes en el Aisne encubrieran grandes propósitos y planes de operaciones estratégicas, hasta ahora limitándose a defenderse.

En cambio el general Joffre realiza un movimiento envolvente y amenaza el ala derecha alemana.

Las operaciones durante las veinticuatro horas últimas han sido poco importantes. Los ejércitos, rendidos, dedicaron el día de ayer al descanso en casi todo el frente.

La tregua solo rompióse en el centro de los aliados, que trató de recuperar algunas posiciones en los altos del Mossa, pero muy lentamente.

Los alemanes atacan vigorosamente a Verdun, y son dueños de las regiones de Etain, Conflans y Regneville, desde los cuales bombardean incesantemente la plaza, contra la cual emplazaron hace tres días los morteros de sitio.

Los aliados no creen que la rindan fácilmente, pues cuentan con 23 cúpulas blindadas y coraza de cemento, que resistirán lo suficiente para permitir un movimiento afortunado, que les obligará a retroceder.

## Informes oficiales de Inglaterra

Anoche se recibió un comunicado del "Foreign Office", diciendo que la situación es satisfactoria, habiendo sido rechazados los contraataques por el frente británico, siendo rechazado el enemigo, que tuvo muchas bajas.

El 27 nuestras tropas ocuparon la orilla derecha de los ríos Sitsun y Shariusun, a unas siete millas del Nordeste de Tsing-Tao. Añade el comunicado inglés que la "Oficina Colonial" anuncia que las operaciones que se realizan en la costa Occidental de África por las fuerzas navales, han tenido por resultado la incondicional rendición de Duala, capital del Camerón y de Bonadesi, por las tropas anglo-francesas, al mando del brigadier general Doyen.

Otro despacho de Londres, recibido por la vía Bilbao, dice: "Las últimas noticias recibidas aquí anuncian que la lucha prosigue desesperada y sin cambio apreciable en la situación general.

Los últimos ataques de los alemanes, que duraron la noche y el día del 21, en el frente, a fin de ver si conseguían romper la línea, resultaron infructuosos, pues no lo consiguieron y fueron rechazados. El "Oficio internacional de Prensa" ha hecho público que ha quedado confirmado que el domingo por la noche los alemanes atacaron las líneas inglesas y neutras, y a pesar de que el enemigo atacaba con gran vigor, los aliados avanzaban."

## Un comunicado del gobierno francés

El ministro de la Guerra de Francia, en su Nota oficial de ayer tarde, hace constar: 1.ª Nuestra ala izquierda se encuentra al Norte del Somme, entre éste y el Oise. El enemigo ha intentado, durante varias noches y días, el avance, siendo rechazado. Al Norte del Aisne no hay ningún cambio.

2.ª El centro se encuentra en Champagne, al Este de Argona. El enemigo ha cañoneado con gran insistencia, pero sin consecuencias. Entre Argona y el Mossa nuestras tropas han avanzado, encontrándose actualmente frente a algunas posiciones, fuertemente organizadas, sobre los altos del Mossa.

En nuestra derecha (Lorena y los Vosgos) no hay modificaciones notables. En general, nuestro frente es, de Este a Oeste, el siguiente: Región de Pont-á-Mousson, Apremont y el Mossa. En la región de San Miguel, las alturas al Norte de Epada y frente a frente de los altos del Mossa. Al Sureste, Verdun y la región de Varennes. Al Norte, Lousin y la calzada romana, que termina en Reims.

Las avanzadas de Reims dominan la carretera de esta ciudad a Berybach, las alturas denominadas "Camino de las Damas", sobre la orilla derecha del Aisne, hasta la región de Loisson, entre éste y la selva de l'Aigle, y comprende las primeras mesetas de la orilla derecha del Aisne.

Entre el Aisne y Lamané, que pasa por Ribemont, es ya nuestro; Sassegnies es del enemigo; Roye nuestro y Chammes del enemigo. Al Norte del Somme continúa la línea sobre las mesetas entre Albert y Combles.

Hemos hecho numerosos prisioneros durante la jornada de ayer, que pertenecen, entre otros, al 7.º cuerpo activo, al 7.º de reserva y a los 10.º, 12.º, 15.º y 19.º cuerpos alemanes.

## Más detalles

Desde el domingo sostienen los franceses una ofensiva energética, con el propósito de apoderarse de la garganta de los Vosgos. Nótese gran movimiento en las tropas de ambas partes, hacia el Sur de los Vosgos.

Los alemanes refuerzan considerablemente los efectivos en las alturas de la Alsacia. En previsión de futuros acontecimientos en esta parte. Han situado, además, un regimiento en Wolkenberg, a 12 kilómetros de la frontera suiza, y otro a ocho kilómetros más al Norte.

Ni un solo día ha cesado la lucha, unas veces revistiendo los caracteres de combates encarnizados y otras reducidos a simples escaramuzas. Estos encuentros se han sostenido en los valles, principalmente al pie de los Vosgos, con alternativas por una y otra parte.

La posesión de los valles de Wessersling y Munster ha sido disputadísima; los primeros estaban ocupados por los alemanes, pero los franceses recibieron importantes refuerzos, logrando rechazar al enemigo y posesionarse de los mencionados valles. También en los alrededores de Mulhouse siguen los combates con más ó menos intensidad; los franceses han intentado apoderarse de varios puntos inmediatos a las alturas de Thau, donde los alemanes se han fortificado y disponen de numerosa artillería. En las cercanías de Epernay, donde tam-

bién hubo en los últimos días encuentros importantes y operaciones dificultosas, a causa de las abundantes lluvias ha quedado el terreno en muy malas condiciones é imposibilita todo movimiento.

## Refuerzos ingleses

Un marino procedente de Saint Nazaire dice que á mediados de mes presencia el desembarco en dicho punto de 35.000 soldados ingleses y 15.000 caballos, cuyas tropas pertenecen á las fuerzas metropolitanas.

Añadió que el desembarco se hizo con una rapidez y precisión admirables, dirigido por un almirante inglés que durante dos semanas desempeñó la jefatura de Marina en dicho puerto, en unión de otro almirante francés.

Las tropas británicas llegaron soberbiamente equipadas y municionadas, no faltándoles ningún detalle, á fin de no ser gravosas á Francia.

Entre los aprovisionamientos figuraba un buque lleno de leña ya cortada y otro buque con una cañería para conducir agua desde la ciudad al campamento donde se instalen las tropas.

## Nota alemana

El embajador de Alemania facilitó anoche á la prensa esta Nota oficial: "Noticias del Estado Mayor.—Las tropas belgas, en ocasión de una de las salidas de Lovaina, ocuparon el pueblo de Lindem, en las cercanías de Lovaina, al lado del cual se encuentra un castillo que pertenece á la familia holandesa Blahafthenagen.

Esta familia instaló una ambulancia en la que se asistían heridos belgas. En el tejado ondulaban juntas las banderas holandesa y de la Cruz Roja. Los belgas destruyeron é incendiaron el castillo.

Este acto puede atribuirse al odio de los belgas contra Holanda, acusándola infundadamente de haber permitido el paso á los alemanes por Limburgo, Sur de Holanda."

## De Austria-Hungria

También la embajada austro-húngara facilitó una Nota que se refiere á la batalla de Komarow, en la Prusia Oriental, y dice: "El ataque de nuestras tropas hizo en un frente de unos 60 kilómetros de extensión y obtuvo un completo éxito.

A pesar de ello, nos fué necesario realizar una nueva agrupación de nuestras tropas, porque enormes contingentes rusos, infinitamente más numerosos, llegan hasta nuestro frente.

Las tropas rusas avanzaron hasta Krasnik y Lemberg. Las operaciones últimas han sido dirigidas personalmente por los Arquiducos Federico y Carlos Francisco José.

En la batalla de Komarow, nuestros soldados continuaron dando pruebas de gran entusiasmo y fortaleza, á pesar de que combaten sin interrupción durante tres semanas. La citada batalla duró cinco días, y por ambas partes hubo numerosísimas bajas.

Según informes del Estado Mayor, hasta el 10 de setiembre habían sido internados en territorio austriaco 51.000 prisioneros rusos, 8.000 servios y 300 cañones."

Firma la Nota el comandante general Horet.

## Y á esto contestan los rusos

"Petrogrado. (Oficial).—Las fuerzas rusas siguen avanzando por los bosques de Augustow. Para la rendición de Ossewiefz utilizamos artillería gruesa de sitio. Frente á Silesia, el enemigo ha ocupado ciertas posiciones y recibe refuerzos.

La guarnición de Przemysl ha hecho varias salidas, pero en todas ha sido rechazada, sufriendo grandes pérdidas. "El ejército austriaco sigue retirándose."

## La guerra en el mar

Oficialmente se ha anunciado en Londres que el número de barcos alemanes capturados y detenidos hasta el 23 de setiembre es de 387, que representan 1.141.000 de toneladas.

Los buques ingleses en poder de los alemanes y echados á pique son 86, que representan 229.000 toneladas. Hay 74 barcos detenidos en los puertos alemanes desde la declaración de guerra, de donde resulta que los navios ingleses son dueños del mar, y continúan asegurando los servicios y el movimiento comercial entre la Gran Bretaña y todos los países del mundo.

## De torero á coronel

Leemos en un colega: "Nuestros lectores no habrán aún olvidado las faenas toreras del mejicano Vicente Segura, el torero señorito y millonario que en las plazas de España, donde alternó con las primeras figuras de la tauromaquia, supo conquistar simpatías y aplausos. Espíritu inquieto, emprendedor y amante de las grandes emociones, Segura, poco después de iniciarse en su país la revolución que ha triunfado no ha mucho, marchó al Norte de Méjico, y allí ha peleado valientemente en las filas constitucionalistas.

grados en los diversos hechos de armas en donde se encontró. Su contingente fué precioso para la revolución, pues que la ayudó personal y pecuniariamente, sin exigir retribución, y mucho menos restitución de la ayuda que le prestara."

## CURIOSEANDO

## ¡Yaya un invierpho...!

Quince días luchando allá por Aisne llevan con los franceses los alemanes, y en dos semanas justas no vence nadie, sufriendo grandes pérdidas los contrincantes. Siguiendo así las cosas es muy probable que pasen unos meses desagradables, lo mismo los germanos, que sufren hambre, que los franco-británicos que están en Aisne. Aparte de esto, fuera cosa muy dable que los fríos y lluvias lleguen en grande para llenar más pronto los hospitales. ¡Yaya un invierno hermoso el que hay delante.

JUAN CURIOSO

## LOS MEDICOS Y LA MEDICINA

## Defensas orgánicas

—¿Se puede vivir? —¡Adelante!—contesté distraído, mientras entraba D. Gumersindo sonriente, sobre y tras la inmensidad de su esferoide abdominal de gastrónomo incorregible. Desplomándose sobre una butaca, prosiguió:

—He dicho si se puede vivir, porque acabo de leer tu crónica espeluznante, y quiero consignar mi protesta. Yo no me avengo á considerar mis refacciones como eventuales cotidianos, y aunque así sea, quiero saber, antes de resignarme á una lenta intoxicación, si hay algún medio para disipar mi conciencia del que yo considero inevitable suicidio.

—Déjame—respondí—que te diga unas cuantas cosas, entre las cuales encontrarás alguna que te sirva de consuelo. Contra los alimentos de origen animal, y muy especialmente contra la carne, se han dicho innumerables tonterías. Las carnes son alimentos sintetizados, de gran valor excitante. Los animales herbívoros (que, á mi juicio, son los únicos realmente comestibles), hacen sus tejidos condensando en ellos todas las energías dispersas en el mundo vegetal y en las huellas que se les ofrecen bajo la grata forma de una chuleta.

Para llegar á tan prodigioso resultado necesitan algunos de ellos (como los rumiantes) cuatro estómagos. Consiguen digerir, casi en totalidad, la celulosa y otras sustancias, que para nosotros resultan imposibles. Ingieren volúmenes que nosotros no podríamos almacenar, aunque, como ellos, estuviésemos comiendo todo el día y utilizaran sus reservas energéticas á largo plazo, porque su vida es absolutamente vegetativa, si se lo compara con la nuestra.

Que la carne es tóxica, ya lo sabemos; también lo es el alcohol, sin que por eso deje de ser un gran tónico estimulante. Los animales destinados al consumo deben de ser sacrificados en buenas condiciones y previo reposo.

La carne de toro lidiado causa en España numerosas víctimas, y el peligro de las carnes de liebre, perdiz y corzo, consiste precisamente en que sus músculos están intoxicados por el veneno de la fatiga.

La fiebre que se produce después de un violento ejercicio no es solamente traumática ó cinemática, como ha demostrado muy bien la señorita Yoteyko. Es debida á una exaltación del coeficiente urotóxico, ó sea la excesiva cantidad de ácido úrico que la sangre contiene cuando la fatiga se produce.

leyendo á Kipiani, Poincaré (el bacteriólogo, no el político) y Gautier, se justifica plenamente tu pregunta de "¿Se puede vivir?"

Según estos señores, los animales son tóxicos en vida y después de muertos. Durante la digestión de las carnes se producen venenos, y la putrefacción se desarrolla en el tubo digestivo, especialmente en el intestino. Contra este triptico sombrío de amenazadoras afirmaciones científicas, elevase inexpugnable la triple barrera de defensas orgánicas.

—Dios te bendiga!—exclamó enternecido D. Gumersindo—¿Cuáles son esas defensas contra las que van á estrellarse nuestros invisibles enemigos?

—Son tres—dije—hay otras muchas complementarias, pero las principales son: Primera, el intestino, membrana á cuya través todo se filtra y se depura, gracias á la secreción mucosa y antitóxica de sus paredes revestidas de un epitelium especial y provisto de una inextinguible red de vasos linfáticos, en los cuales es muy intensa la leucocitosis (combate de los glóbulos blancos contra los agentes patógenos). Gracias á esta primera barrera, puedes comer impunemente carne de perro hidrófobo, que te mataría si tocase á una ligera erosión de tu piel.

Segunda. El hígado, encargado de destruir los alcaloides cadavéricos y los compuestos amoniacales que franquean el intestino.

La demostración experimental de la eficacia del hígado como depurador, se verifica

estableciendo la llamada fistula de Eck, que consiste en el enchufe de la vena porta (que lleva sangre al hígado) con uno de los troncos supra-hepáticos (que conducen la sangre que sale del hígado).

De este modo se salta la barrera. ¿Qué ocurre entonces? Pues una intoxicación caracterizada por somnolencia, convulsiones, parálisis y trastornos sensitivos que acaba por producir la muerte al cabo de ocho ó diez días.

Massen y Pawlow mataron por este procedimiento á 60 perros. Petrone y Pagano inventaron otro modo de saltar la barrera (conste que no disertó sobre tauromaquia). Consiste en inyectar extractos fecales en una vena de las que van al hígado (una mesenterica, por ejemplo). Los animalitos obsequiados con semejante porquería no presentan alteración en su salud, pero si la inyección se hace en una vena de las que llevan sangre que ya pasó por el hígado, entonces sobreviene la intoxicación.

Ligando la vena porta se triplica el coeficiente urotóxico de la sangre, prueba evidente de que la glándula hepática destruye dos terceras partes de los venenos de origen digestivo, protegiéndonos de la auto-intoxicación gastro-intestinal. Los antiguos (que nada sabían de bacteriología) demuestran su poderosa intuición con el clásico adagio: *Vena porta, porta malorum*.

La tercera línea defensiva la constituyen algunas glándulas de secreción interna, donde se oculta la clave de muchos secretos biológicos. Otro día te diré lo que se sabe de esto.

—Mañana mismo, si tú quieres—dijo don Gumersindo—almorzarás conmigo, poniendo á prueba la eficacia de tus defensas orgánicas, y hablaremos, ilustrándonos con demostraciones prácticas. Tendremos unas perdices con salsa de chocolate...

—Conozco tu refinado sibaritismo; pero calla, calla—exclamé—gastrónomo mefistofélico, no me cantes el aria de las joyas. JUAN LOPEZ DE REGO

## Agricultura nacional

II Se va aclarando el horizonte; los negros nubarrones que amenazaban á la producción del dorado fruto se van despejando, y las últimas noticias recibidas son tan satisfactorias, que hacen concebir fundadas esperanzas de que no será tan desastroso como en un principio se creía la próxima cosecha de la naranja.

Desde luego, se ha adelantado mucho en poco tiempo, y gracias á las gestiones de la Cámara Agrícola se ha conseguido la rebaja en los transportes por las vías férreas, y es muy posible que pronto se consiga otra rebaja en las vías marítimas, porque las gestiones de la Cámara Agrícola continúan sin descanso, y para tener una idea de lo que se ha conseguido de las Compañías del Norte y M. Z. A., bastará con decir que la tonelada, que desde Valencia á Madrid pagaba 57 pesetas, pagará en adelante 30, y á las Compañías citadas les costará dicha rebaja cinco millones de pesetas el sacrificio que hacen.

Otro de los beneficios que espera conseguir la celosa Cámara Agrícola es la supresión de los recargos que ponen los ayuntamientos de algunas capitales á la naranja, y se está ya imprimiendo la circular, redactada por el Sr. D. Tomás Jiménez Valdivieso, esperando que tendrán las gestiones de la Cámara un éxito muy satisfactorio, especialmente en Madrid, donde su alcalde trabaja con gran interés en favor de la región valenciana, y desea además dar facilidades á los cosecheros para que vendan sus frutos lo más directamente posible al público consumidor. Para ello vigilará constantemente á los acaparadores.

Otra de las ventajas conseguidas es la línea de los vapores correos de Africa, que dos veces por semana saldrán desde Bilbao á los puertos ingleses, que con la combinación de trenes de la Compañía del Norte y los barcos fruteros, llegará la naranja valenciana á Londres á los cuatro ó cinco días; las ventajas de esta combinación no tardaremos mucho en poderlas apreciar.

Otro de los aspectos del problema naranja es la supresión de derechos á la entrada de ciudades de los Estados Unidos. La Cámara Agrícola gestiona dicha rebaja por medio de los cónsules, pero además han salido dos representantes para Nueva-York con el fin de conseguir dicha rebaja.

También gestiona la infatigable Cámara Agrícola con las Compañías de Pinillos y Transatlántica que establezcan una línea directa de barcos entre Valencia y los Estados Unidos.

La idea de establecer mercados españoles en el extranjero y regionales en España se va abriendo camino. Pasan de 200 los españoles que en breve saldrán para el extranjero para dedicarse á la venta de la naranja española.

Del resultado de este ensayo daremos cuenta oportunamente, pero desde luego tiene muy gran confianza de que será altamente satisfactorio. Hay que tener en cuenta que en la actualidad el comercio de la naranja está en manos de los confabulados acaparadores, que son prestamistas, dueños de las salas de venta, que ponen los precios que más les conviene, siempre en perjuicio del cosechero y del consumidor, y por lo tanto, este sistema despótico y corrompido debe terminarse.

Otra de las ventajas que espera obtener la Cámara Agrícola es la rebaja del impuesto de 15 céntimos por caja de naranja con que grava la Junta de Obras del Puerto de Valencia la exportación, y justo es que dicha Junta haga algún sacrificio, aunque sea temporalmente, en beneficio de los naranjeros.

Rústico.

ESCOPEMAS MARCA JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas las clases. Artículos de viaje y para todos los deportes. NUEVOS PRECIOS SIN COMPETENCIA

Noticias locales

Mañana, día de sorteo de la Lotería Nacional, publicaremos la lista completa de los números que resulten premiados.

Hoy ha comenzado el tiempo espléndido, pero al mediar el día han invadido el firmamento algunas nubes, que de vez en cuando ocultaban el disco solar.

La temperatura ha sido más calurosa que ayer, si bien ha soplado brisa del ESE., bastante viva en algunos momentos.

La humedad relativa ha subido a 83% y el barómetro acusa una baja en la presión, que ha quedado a 762 mm.

Se señala por nuestra región la presencia de varios tratantes en ganado caballar, que compran a altos precios.

Las ferias de ganado celebradas en pueblos de la Mancha y Zaragoza han resultado sin importancia por la escasez de ganado.

No falta quien cree que dichas ventas están relacionadas con la guerra actual.

El precio que se asigna es muy elevado y se paga al contado, y casi sin regateo cuando se trata de caballos ó yeguas de buenas condiciones y sin defectos.

Pasado mañana, a las diez y media, se celebrará solemnemente en la Universidad Pontificia Valencina la apertura del curso académico de 1914 á 1915.

Aunque faltan tres meses para su comienzo, ya se habla de la feria de Navidad, cuya instalación constituye un verdadero problema.

Los feriantes dicen que el emplazamiento en la Granvía constituyó un fracaso, é insisten en que se instale en el parque de Castellar y solar del edificio de Correos.

Esto, como se comprende, no es posible. En primer lugar, porque no hay espacio suficiente, y en segundo porque el emplazamiento de la feria en los jardines representa la destrucción de las plantas y macizos, como ha ocurrido otras veces.

Hay quíen opina que el paseo de Trinitarios, frente al Temple, sería una solución, pero aquello también resulta reducido.

Conviene que el Ayuntamiento resuelva con tiempo el asunto.

El ministerio de Estado ha hecho pública una nota que interesa á nuestros comerciantes exportadores.

Dice en ella que desde Rusia se le recomienda interés á los exportadores de productos españoles que envíen allí representantes para establecer relaciones comerciales.

Añade que la exportación de productos españoles á los mercados rusos podría adquirir mucha importancia, ahora sobre todo, que los moscovitas no pueden abastecerse en Alemania, como lo venían haciendo.

Esta mañana, como anunciamos, ha habido un sínodo en Palacio Arzobispal para la renovación de licencias á los señores sacerdotes que se les habían terminado.

Han marchado á Madrid los señores conde de Montornés, D. Emeterio Muga, don Antonio Lázaro y D. Carlos Hernández Lázaro.

Nos comunican de Cullera que se ha repartido en aquella ciudad un folleto, Memoria, tratando de la gestión administrativa del que fué digno alcalde de aquella población D. Francisco Brú.

Contestando á la citada Memoria, el señor Brú ha escrito una "Carta abierta" dirigida "A los buenos hijos de Cullera", en la que briosamente impugna cuanto en la Memoria consigna y defiende gallardamente su gestión.

El Sr. Brú pide también que se lleve el asunto á los tribunales, donde evidenciará su inmaculada honradez.

Por el rectorado se han expedido los títulos de bachiller á favor de D. Carlos García, D. Miguel Suria, D. Fernando Rodríguez, D. Miguel Núñez, D. Jacobo Serra, D. Santiago Arnayá, D. Enrique Ruescas y D. José Soler.

El comisario general de Policía, D. Alvaro de Juana, que, como saben nuestros lectores, se encuentra en Sabena, ha girado una minuciosa visita de inspección á la Jefatura y al personal, enterándose de la organización dada al mismo por su jefe don Eloy Hernández, que no está terminada por falta de recursos y de algunos trámites.

El Sr. de Juana dirigió la palabra á sus subordinados, á los que encareció la misión que el cargo les impone, y elogió las iniciativas del Sr. Hernández, especialmente en lo relativo á los registros administrativos.

El Sr. de Juana ha salido esta tarde en el correo para Madrid.

Anemia, debilidad general, neurastenia, etcétera, tienen su mejor remedio en la CARNE LIQUIDA Valdés García.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago:

D. José Rodés, 21.198'77 pesetas; D. Pascual Ibáñez, 24.763'19; D. Juan Barquero, 21.936'97; D. Joaquín Cerdá, 60.955'26; don Justo Moratal, 26.418'98; D. Vicente Garcés, 4.722'82; D. José Orensans, 380'65; D. Salvador Martínez, 1.358'32; D. Francisco Poquet, 1.712'51; D. Diosdoro Martínez, 1.358'32; D. José María Carreras, 950'67; D. Fernando Marcenes, 890'43; don Eduardo Requena, 863'33; D. Miguel Mayol, 3.099'79; D. Bernabé Martínez, 6.483'59; D. Leopoldo León, 466'05; D. Salvador Arnau, 1.152'09; D. Joaquín Fera, 951'65; D. Francisco Almansa, 1.320'84; D. Francisco Guillén, 112'50; D. Francisco Morote, 8.984'40; D. Julián Vicente, 2.999'11; D. César López, 73.313'08; D. José Martínez, 2.369'60; D. Domingo López, 2.272'28; D. Manuel Ondiviela, 4.230'64; D. Juan Torres Babi, 358'33; D. Mariano Moradillo, 1.650'59; D. Juan Albacar, 543'40; don Manuel Campos, 318'97; D. Cecilio Año, 250; D. José Asensi, 750; D. Carlos Ordóñez, 500, y Clases pasivas, 50.000.

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica el Gobernador accidental don Jerónimo Montilla, ha sido visitadísimo y recibido extraordinario número de tarjetas y telegramas de felicitación, prueba evidente de los muchos amigos que ha sabido ganarse en el tiempo que reside entre nosotros.

Una la nuestra á las muchas felicitaciones recibidas.

Ha sido nombrado maestro interino de Castellón D. Ricardo Yáñez Tirado.

La suscripción abierta en el Gobierno civil para socorrer á los repatriados ha tenido hoy el siguiente aumento:

Del ayuntamiento de Sollana, 50 pesetas; Junta de socorros del mismo pueblo, 29; Junta de señoras de idem, 21; Circulo Conservador de Cullera, 25.

Academia Maydagán.—Preparación para carreras militares, Correos y Telégrafos. Salva, 4, principal. Clases todo el año.

La comisión mixta de Reclutamiento se ha reunido esta mañana, bajo la presidencia del Sr. Martínez Aloy, despachando varios recursos de quintas del último reemplazo y anteriores.

D. Onofre San Martín Rodrigo, presidente del gremio de labradores y la caja de Créditos de Cuart de Poblet, y D. José Maestre han presentado en la sección de Fomento de este Gobierno civil reglamentos para la constitución de Sindicatos Agrícolas de Cuart de Poblet y Algimia de Alfará, respectivamente.

Preparación de Peritos Agrónomos y Telegrafía sin hilos. ACADEMIA PELAYO, plaza de la Reina, 2.

El señor Gobernador ha denegado permiso para celebrar corridas de vaquillas en Ayacor, pueblo anexo á Canals.

El estado que el señor Gobernador nos ha facilitado del movimiento de trigos y harinas es el siguiente:

Entradas.—Por la estación del Norte, harina, 33.500 kilos, y trigo, 23.152; Liria, harina, 400; Aragón, trigo, 70.000 y harina, 30.000.

Salidas.—Para diferentes pueblos de la provincia, trigo, 10.000 kilos, y harina, 73.814.

Academia de Aduanas, Sorní, 19. Director, D. Ramón Algar, Oficial del Cuerpo.

La Banda Municipal de Música interpretará mañana, de 17.30 á 19.30, en la Glorieta, el siguiente programa:

Primera parte: "Poppies", capricho japonés, Neil Moret; "Soir d'amaur", valse, Lope; "Si yo fuera Rey...", selección primer acto, Serrano; "Sansón y Dalila", selección Saint Saens.

Segunda parte: "Danza hebrea", Estela; "Festín de Baltasar", poema sinfónico, Ginier; "La Gioconda", baillables, Ponchielli; "Viva Valencia!", marcha, Gutiérrez Parral.

El jurado encargado de juzgar el mérito de los trabajos literarios presentados á concurso en los Juegos Florales de Ubeda, ha adjudicado el premio concedido por el señor Obispo de Jaén á una poesía de nuestro paisano y amigo D. Julián Poy y Villarejo.

Reciba nuestra enhorabuena.

ACADEMIA DE IDIOMAS. Santa Teresa, 7.

Tocan á su término las obras del edificio destinado á grupo escolar, en el barrio de Ruzafa, calle del Maestro Aguilár.

Se titulará Balmes y será dirigido por D. Francisco Moner y don Pilar Ochoa.

La inauguración del nuevo grupo escolar tendrá lugar dentro de pocos días.

Mañana, á las doce y media de la noche, se reunirán en junta general los socios de La Lealtad Benéfica de Camareros en la Casa del Pueblo.

Se proponen ultimar los detalles de organización de la corrida de toros que se proponen dar á beneficio de la Sociedad.

La exportación de productos del campo por nuestro puerto se limitó ayer al embarque de 3.358 cajas de cebolla para Liverpool, 1.300 para Bristol y 1.152 para Londres.

Dolor de muelas. Odontológico Alión. Curación radical. Tubio, un real. Frasco, 2 ptas.

Dicen de Alberique que ayer se cotizó el arroz Bomba á 35 pesetas los 100 kilos, el Pesetero á 25 y el Benlech á 22.

Según notas comunicadas por el registro civil, ayer fueron inscritos en Valencia 16 nacimientos é igual número de defunciones.

El arquitecto de la dirección de Correos, D. Luis de Landecho, ha marchado esta mañana á Sagunto, visitando las ruinas del Teatro Romano y admirando las preciosidades, históricas que atesora.

A la una y media ha regresado á Valencia, dirigiéndose al Ayuntamiento, donde ha firmado el fallo del jurado en la elección de anteproyectos para la nueva casa de Correos de Valencia.

En el expreso de Barcelona ha salido para Villavieja la distinguida familia del Sr. Lloréns.

Todos los días "Detalles de la guerra", exclusivas para el Cine Moderno.

En la Aduana se han recaudado hoy 31.169'09 pesetas, de las que corresponden: Al Arancel, oro, 2.770; idem moneda corriente, 27.040'55; transportes, 117'85; multas, 0'20; documentos, 1.218'40; recargo transitorio, 7'09; Sanidad, 15.

El gobierno italiano ha participado al de España la norma que han de seguir los buques de guerra para la entrada y salida en los puertos de Spezia, Magdalena Brindisi y Venecia.

Con el presente número recibirán nuestros suscritores una interesantísima circular de la importante empresa de pompas fúnebres de los Sres. Pau y Borrás, abierta recientemente al público en la calle del Pintor Sorolla, núm. 24, y cuya lectura recomendamos muy eficazmente, seguros de que lo han de agradecer.

El domingo próximo se verificará en la plaza de Toros una gran beneficencia benéfica, cuyos productos se destinan al fomento de las escuelas de las Sociedades obreras del puerto. Dirigirá la becerada el valiente Cortijano, auxiliado por el banderillero Alfredo David, y se lidiarán seis moruchos de una ganadería del Colmenar, que despacharán seis matadores. Además Antonio Andrés (El Tomerario) hará la suerte de don Tamerde. La entrada general costará 50 céntimos y 30 la media entrada para señoras, niños y militares sin graduación. Auguramos un lleno.

Ha llegado á este puerto el vapor "Sulurian" con cargamento de carbón inglés para los Sres. Andreu y C. de esta plaza.

En el puerto han fondeado hoy los siguientes vapores:

"Vesta", de Denia, con fruta; "Cabo Silleiro", de Gijón; "Miramar", de Palma, y "Ausias March", de Barcelona, con cargo general; "Moorfoot", de Cardiff, con carbón.

Han sido despachados: "María", para Liverpool, con fruta; "Vesta", para Londres; "Cabo Silleiro", para Marsella; "Pinta", para Londres, y "Burriana", para Glasgow, con cargo general.

El Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo de Tarragona, Dr. D. Antolín López Peláez, ha anunciado un concurso para la provisión de curatos vacantes en aquella archidiócesis. El plazo para presentar solicitudes para tomar parte en el referido concurso terminará el día 19 del próximo mes de noviembre.

Los curatos vacantes son los siguientes: De término: Santísima Trinidad, de Tarragona; San Juan Bautista, de Reus; Nuestra Señora del Carmen, de Valls; San Miguel, de Espeluga de Francolí.

De ascenso: San Miguel, de Alforja; Santa María, de Pla de Cabra; San Martín, de Aleixar; Santa María, de Barbará, Asunción, de Borjas del Campo; Santa María, de Cabra; San Juan Bautista, de Cadllar; San Miguel, de Cerviá; Santa Magdalena, de Pont de Armentera; San Martín, de Morell.

De entrada: San Bartolomé, de Alió; Santa María, de Fullela; Santa María, de Omells; San Miguel, de Almóster; Santa Lucía, de Bellmunt; Santa María, de Dosaiguas; San Jaime, de Guardia dels Prats; San Salvador, de Pallaresos; San Juan Bautista, de Vallclara; San Pedro, de Bellalt; Nuestra Señora, de Cuirana; San Simón, de Fonscaldes; Santos Abdón y Senén, de Lloréns.

Rural de primera: San Vicente, de Albarca.

Rural de segunda: San Roque, de Argilaga.

Casa CANO

PI Y MARGALL, 88, (Ruzafa) Avisos: Teléfono núm. 13

Servicio fúnebre permanente.—Economía y esmero en los servicios.

Información municipal

Recaudación

La obtenida ayer fué la siguiente: Por arbitrios de carnes, 3.509'36 pesetas. Por inspección veterinaria, 428'56. Por peaje, 40'53. Total, 3.968'42 pesetas.

Instancia

La han presentado los corredores de comercio de la Lonja, para que se deje sin efecto la adición por la que se autoriza la entrada y derecho á contratar á todos los que lo deseen, aun no siendo agraviados.

Comisiones

Las de Policía urbana é Instrucción pública, se han reunido hoy.

La primera ha acordado, entre otros asuntos de menos interés, reproducir el dictamen rescindiendo el contrato de la impreza pública por los dos años voluntarios, y la de Instrucción pública la adición de varios alumnos con matrícula gratuita en el Conservatorio de Música y Academia de Bellas Artes.

Petición

Una comisión de horneros ha visitado al Alcalde para rogarle gestione del Gobierno la no modificación de las tarifas arancelarias para la importación de harinas.

Manifestaciones del Alcalde

El Sr. Maestre nos ha hecho hoy las manifestaciones siguientes:

"He dado un plazo de 30 días, plazo que marca la ley, al Sr. Oyanguen para que proceda á derribar su finca de la calle de las Barcas.

Anoche, en un tren tranvía de Játiva, llegó un leproso procedente de Carcagete y los agentes de la autoridad, dependientes del Gobierno civil, lo llevaron al Asilo sin mi denuncia.

En vista de ello he elevado queja amistosa al señor Gobernador civil interino y dispuesto que fuese trasladado al Hospital el enfermo y se fumigasen las dependencias del Asilo municipal donde ha estado.

He celebrado una conferencia con el contratista del asfalto de la calle de San Fernando, y éste me ha dicho que se había aprovechado de parte del asfalto sobrante por creer que le autorizaba el pliego de condiciones.

Enterado de su error, ha hecho manifestaciones de que volverá el asfalto que cogió á los almacenes de la calle de la Jordana.

Ofrecimiento

En virtud del acuerdo del Ayuntamiento de ofrecerse al Gobierno español para auxiliar á cierto número de heridos de la guerra europea, la Junta Valencianista ha dirigido un oficio al Alcalde manifestando que antes de esos heridos debe atenderse á los obreros valencianos sin trabajo á causa de la guerra, sin negar el aplauso que la idea del Ayuntamiento en pro de los heridos merece.

Junta de Obras del Puerto

Bajo la presidencia del Sr. Martínez Aloy, se ha reunido la Junta, en sesión ordinaria, á las 12-30.

Aprobada el acta de la anterior, se da por enterada de una comunicación de la Dirección general aprobando el acta de recepción de las obras del cerramiento de la zona del servicio; denegar la autorización solicitada por D. Francisco Gómez Cano de ciertos terrenos en la playa de Fontenut, para construir una rampa de entrada en su fábrica, y darse por enterada de varios accidentes del trabajo.

Se aprueban: la resolución de la presidencia para que se apremie á los deudores; la cuenta de los gastos verificados por el ingeniero director en su último viaje á Madrid; una autorización á los vocales señores Llopis Sapina y Ramírez, para que, sin escederse de la cantidad presupuestada, adquieran varios inmuebles con destino á las oficinas; una tarifa provisional de 25 pesetas mensuales por la explotación de las grúas de mano, que se hará efectiva desde 1.º de julio, fecha de la terminación de las obras de pavimento de los depósitos.

Se confirma una multa que se le impuso á un vigilante y por último se aprueba la providencia del Sr. Martínez Aloy acordando que D. Jorge Gaber perciba únicamente haberes de los días en que no ha disfrutado de licencia, concediéndole también la escedencia, á sus instancias.

El presidente, á indicación del ingeniero director, ha propuesto, y así se ha acordado, rogar á la Jefatura de Obras públicas remita á la superioridad, para su aprobación, el presupuesto de 29.000 pesetas con destino á la reparación de vías, en cuya obra pueden encontrar trabajo muchos obreros.

El Sr. Lleó propone se consigne en acta el sentimiento de la Junta por el fallecimiento de la hija del Sr. Llopis Sapina, y que una comisión pase á darle el pésame.

Así se ha acordado, levantándose seguidamente la sesión.

Se confirma una multa que se le impuso á un vigilante y por último se aprueba la providencia del Sr. Martínez Aloy acordando que D. Jorge Gaber perciba únicamente haberes de los días en que no ha disfrutado de licencia, concediéndole también la escedencia, á sus instancias.

El presidente, á indicación del ingeniero director, ha propuesto, y así se ha acordado, rogar á la Jefatura de Obras públicas remita á la superioridad, para su aprobación, el presupuesto de 29.000 pesetas con destino á la reparación de vías, en cuya obra pueden encontrar trabajo muchos obreros.

El Sr. Lleó propone se consigne en acta el sentimiento de la Junta por el fallecimiento de la hija del Sr. Llopis Sapina, y que una comisión pase á darle el pésame.

Así se ha acordado, levantándose seguidamente la sesión.

Hurtos

Los dos juicios celebrados hoy en la Audiencia han versado sobre el mismo tema.

Joaquín López Marín y Antonio Trinidad Sánchez Casanova han desfilado por las Salas de lo criminal, acusados cada uno de hurtos distintos.

Sus defensores, Sres. Carreras y Reyna, han hecho buenas exculpaciones.

Sala de lo civil

En la vista de una mayor cuantía han informado D. Roberto Gómez Igual y don José Igual.

Los jurados

Mañana se inaugura la temporada de juicios por jurados, celebrándose uno de ellos en el penal de San Miguel de los Reyes, por tratarse de una expedición de billetes falsos, realizada por varios deportados de aquel hotel.

La Sala tercera comenzará á funcionar, á fin de que no sufra retraso la balumba de juicios orales que no pueden despachar las otras secciones, por actuar en causas de importancia.

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Requena, Evaristo García Pérez, por incendio. Letrado, D. Antonio Ramírez.

Liria, apelación de un auto denegando la admisión de cierta prueba en causa sobre falsedad. Letrado, Sr. Burriel.

Sagunto, apelación de un auto de procesamiento en causa sobre falsedad. Letrado, Sr. García Torres.

Sección segunda.—Serranos, Francisco Estellés González y seis más, por expedición de billetes del Banco falsos. Letrados, Sres. Ibáñez Rizo, Taléns, Cuesta y Carretero.

Sección tercera.—Mercado, Pompilio Casanova Ballester, por estafa. Letrado, don Luis Jiménez.

Serranos, Victoriano Morte Delgado, sobre atentado y lesiones. Letrado, D. Rafael Raga.

Sala de lo civil.—Pleito de mayor cuantía. Letrado, D. Esteban Carrasco.

El Letrado de Justicia

A la hora de cerrar este alcance está reunida, bajo la presidencia de D. Valentín Escribano Roca, la Junta consultiva y administrativa designada para el traslado del Palacio de Justicia á la Aduana.

Incendio

A las once de la mañana de hoy se ha producido un incendio en un pajaro adosado á la casa núm. 27 de la calle del Pía, propiedad de D. Eugenio Aranda Ribes, de Villanueva de Castellón.

El edificio ha sufrido pocos daños.

Orden público

El señor cura párroco de Puebla de San Miguel tuvo ayer noticia de que elementos disocios se proponían impedir la salida de la procesión.

Puso el hecho en conocimiento del alcalde y éste en la del teniente jefe de la línea de la Guardia civil, quien reconcentró la benemérita, que se encuentra dispuesta á garantizar el orden.

Robo

Un dependiente de la papelería que el Sr. Sánchez Torres tiene en la calle de San Vicente, le ha robado 1.000 pesetas.

La Guardia civil del puerto de la calle de Sagunto ha capturado á ratero, que se llama Vicente Bono á Prima, poniéndolo á disposición del juzgado.

Denuncias

La Guardia civil de Benifayó, Aras, Puebla de Vallbona y Canals ha denunciado á varios cazadores por carcer de licencia, y á pastores por pastoreo abusivo.

Caida

En el Hospital ha sido reconocido y curado José Vidal Salvador, de 69 años, que presentaba la fractura de la pierna izquierda, á consecuencia de una caída en el poblado de Tendetes. Pronóstico reservado.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy

Teatro de la Princesa.—Por la noche á las 9-30. Debut de la primera ópera cómica Isabel Luciano y el primer tenor Manuel Sanamiguel. El conde de Luxemburgo. El arroyo (estreno).

Funciones para mañana

Teatro de la Princesa.—Por la tarde á las 6, Matilde de moda; El arroyo.—Por la noche á las 9-15: La Viejoleta, El arroyo y El barquero.

Advertisement for D. Ramón Martínez de Vallejo Domínguez, featuring a cross icon and text about funeral services and obituaries.

Advertisement for Teatro-Apolo Cine, featuring the movie 'LA ELECCION DE BENEDICTO XV' and listing showtimes and rental information.

Advertisement for Academia Preparatoria, listing subjects like Mathematics, Sciences, and Languages, and providing contact information.

Advertisement for 'Dolor de muelas!' (Toothache relief) featuring an illustration of a tooth and text describing the product's effectiveness.

Advertisement for Funeraria, listing services and contact details for Calle Pintor Sorolla, 24, Valencia.

Advertisement for Cosecheros de vinos, promoting 'FERMENTOS DIRECTOS' and providing information about wine production and sales.

Advertisement for Colegio Hispano-Frances, listing subjects and teaching methods for primary and secondary education.

Advertisement for Escobar Lopez, featuring an illustration of people and text about specific medicines for stomach and intestinal ailments.

Advertisement for Escuela de Santo Tomás, listing subjects like Arithmetic and Algebra, and providing contact information.

Advertisement for Molino Arrocerro y Harinero, listing products and providing contact details.

Advertisement for Academia Vigil, listing subjects like Military Careers and Languages, and providing contact information.

Advertisement for Sección religiosa, listing religious events and services, including a Mass and a night prayer.

Advertisement for COLOCACIONES, listing job opportunities and providing contact information for the placement office.

La Casa de Correos

COMUNICACIONES DEL JURADO

El que entiende en el estudio de proyecto de la nueva Casa de Correos ha dicho lo siguiente:

- Núm. 1. de D. Joaquín Plá Laporta y D. Pedro Mathet y Rodríguez.
Núm. 2. de D. Vicente Traver Tomás.
Núm. 3. de D. Luis Morteiro y D. Antonio Rubio.
Núm. 4. de D. Eduardo Rodríguez Lora y D. Eduardo Lagarda.
Núm. 5. de D. Joaquín Dicienta Villanueva y D. Fernando Tarragó.
Núm. 6. de D. Miguel Navarro Pérez.
Núm. 7. de D. Leopoldo Ulled.
Núm. 8. de D. Ricardo Vateu e Ila.
Núm. 9. de D. Manuel del Busto.

Después del estudio comparativo y de analizar el mérito de cada uno de los proyectos, de conformidad con las bases del programa de concurso, estiman, en cumplimiento del artículo 12 de las mismas, que procede elegir, por mayoría, los números 2, 5, 6 y 7, de los arquitectos D. Vicente Traver, D. Joaquín Dicienta, D. Fernando Tarragó, D. Miguel Navarro y D. Leopoldo José Ulled, respectivamente.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE. 30 de setiembre de 1914.—Categoría: M. (Marítima).—Régimen: M-1.

Las altas presiones cubren las latitudes de nuestro lado Norte, registrándose las mayores en el Canal de la Mancha (772 mm.). Se ha dado una gran subida barométrica en el Mediterráneo superior, que ha destruido la depresión que allí existía ayer; en cambio se ha formado una depresión (761 mm.) sobre la mitad meridional de España.

Está definida la categoría M. (Marítima) en condiciones abonadas a que sobrevengan lluvias, que pueden ser copiosas en nuestra región.

Temperaturas extremas: Máxima, 30° Albacete. Mínima, 6° Teruel.

AVISOS MARÍTIMOS: Vientos del NE. en el Atlántico, del E. en el Mediterráneo, Pontone suave en el Estrecho de Gibraltar y Mar Ibérico.

El que la decoración sea sobria y adecuada.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

AGENCIA MENCHETA

La última hora de Gobernación

Esta madrugada nos ha recibido en el ministerio de la Gobernación el subsecretario Sr. Quejana. La única noticia que nos ha comunicado es que en Utrera se había declarado la huelga general.

Las Federaciones Patronales

Ayer a última hora celebró sesión el Congreso de Federaciones Nacionales, tratándose de los diversos dictámenes y ponencias.

Presidieron los delegados Sres. Sabadell, de Barcelona; Escoriaza, de Zaragoza; Montañas, de Valencia, y González, de Madrid.

Se puso a discusión el reglamento para la Confederación, correspondiente a la sección primera, que fué aprobado después de hacer uso de la palabra algunos congresistas, que propusieron varias modificaciones.

Después de discutirse lo referente al Monopio y bajas por enfermedad, siendo aplazados ambos extremos casi sin discusión.

Se dio lectura a la ley del Contrato del trabajo, acordándose oponerse al proyecto pendiente de aprobación, por entender que se han intervenido los elementos sociales, levantándose luego la sesión.

La rebaja de las tarifas

La Federación Agraria de Murcia ha telegrafiado a las Compañías agradeciendo las mejoras alcanzadas.

Al Polo Sur

Dicen de Vigo que ayer embarcó en el buque inglés "Uruguayo", que marcha a Buenos Aires el explorador Ernesto Shackleton, que piensa realizar una expedición al Polo Sur.

Manifestó a sus íntimos que le impedirían salir hace unas semanas a bordo del vapor "Lanegra", en donde embarcaron doce de sus compañeros.

Shackleton firmó la expedición de Scott. La expedición costará 65.000 libras.

Van dos barcos que llevan una bandera inglesa de seda, regalo del Rey Jorge, para que la pongan en el punto más alto que lleguen.

Mr. de Walbrun para que tomara parte en la agencia de Isidoro.

Como el banquero empleaba con frecuencia al joven bolsista, en el que reconocía cierta aptitud, la condesa esperaba conseguir sus fines.

Bonin no deseaba más que su hijo debutase por una ejecución como la que preparaba a Mr. de Maupierre: se convino que la agencia, aunque comprada por Isidoro, permanecería algún tiempo aún bajo el nombre de Mr. Vameau, el titular actual.

También llevan un estandarte real, varios autos y aeroplanos.

El Rey contribuye con 10.000 libras y un filántropo con 24.000.

La prensa

"El Imparcial" dice hoy:

"Todos los indicios hacen suponer que el gobierno francés no se trasladará desde Burdeos a París hasta que se inicie la Conferencia de la Paz.

Es casi seguro que el Parlamento se abra en Burdeos el día 1.º del próximo mes de enero.

Tampoco se ve próximo el fin de la guerra, pues está preparándose a toda prisa el vestuario de invierno para el ejército."

"El Liberal".—Escribe lo siguiente: "Sea cual fuere el resultado de la guerra, vencidos o vencedores los alemanes, nadie puede dudar que al siguiente día de la paz la humanidad sufrirá una honda e inmensa conmoción general.

Esta afectará especialmente al socialismo, que tendrá que dictar nuevas reglas."

"El País".—Insiste en que las naciones neutrales deben intervenir para que los beligerantes lleguen a la paz.

Después dice: "Urge que se haga ésta ahora, cuando aun no hay ni vencedores ni vencidos, pues de lo contrario la guerra durará un año, y eso bastaría para arruinar a Europa durante un cuarto de siglo."

"El Debate".—Cree indudable, por los mismos relatos feroces, que los alemanes llevan la mejor parte en la batalla y que no dejan respirar a los franceses.

"El Universo".—Entiende que no es conveniente que vengan a España los heridos de las naciones beligerantes, pues además de exponerlos a una epidemia, habría que custodiar a unos y a otros en forma que les impidiera volver a tomar parte en la guerra.

"Esto—añade—representaría un penoso deber, que podría originar reclamaciones diplomáticas."

De Fomento

Han sido aprobados los siguientes proyectos de caminos vecinales: De Almisera a la carretera de Albalat a Gandía, con subvención de 6.554 pesetas para el ayuntamiento de Almisera y de 11.526 para el de Lugar Nuevo de San Jerónimo.

De Castellón a la carretera de Albalat a Gandía, con subvención de 7.675 pesetas para el primero de dichos ayuntamientos.

También ha sido aprobado el presupuesto para la conservación de las carreteras de Valencia, importante en total 25.643 pesetas.

Notarías vacantes

La "Gaceta" anuncia las notarías vacantes de Rellu y Benasal.

El presidente

El Sr. Dato despachó esta mañana con el Rey.

"S. M.—nos dijo el Sr. Dato—me dió cuenta de la visita que le hizo el Sr. González Besada por la mañana, y el Sr. La Cierva, para darle cuenta de los trabajos de la Junta de Iniciativas, por la tarde.

Hoy me ha anunciado su visita el Sr. La Cierva.

Se ha acordado tributar honores de capitán general a los restos del Justicia Mayor de Aragón D. Juan de Lanuza.

Mañana se firmará el correspondiente decreto.

Mañana habrá Consejo de ministros en Palacio, a la hora de costumbre.

Me ha visitado el ministro de la Gobernación, hablándome de la marcha que sigue la huelga de Gijón.

También he recibido la visita del presidente del Congreso Sr. González Besada."

Un periodista: —Se habrá tratado de la apertura de Cortes en la conferencia?

El Sr. Dato: —Se dice por ahí que el Gobierno tiene ya resuelta la fecha.

No hay nada aún en firme.

Yo creo que las comisiones de Presupuestos de ambas Cámaras deben funcionar aún no estando abiertas éstas y preparar la labor que luego los Cuerpos Colegisladores puedan realizar.

Esas comisiones podrán dictaminar, y cuando reanuden sus tareas Congreso y Senado, se aprobarán fácilmente los presupuestos.

El ministro de Estado también me visitó. Estamos sin noticias de la guerra.

Me dicen los obreros que no cuentan con atribuciones suficientes para resolver.

Marcharán esta tarde los comisionados y prometen contestar definitivamente el próximo sábado.

He dado órdenes al gobernador civil de Burgos para que exija responsabilidades al alcalde de Párdulo por la pedrea del auto que ocupaba el Sr. Luca de Tena con su familia.

De Guerra y Marina.—Dicen los ministros al salir

Despacharon con S. M. los ministros de la Guerra y Marina.

La entrevista duró hasta la una de la tarde.

El general Echagüe nos dijo: —He puesto a la firma del Rey la distribución del cupo para 1915 con objeto de dar cumplimiento a la ley, que marca que así se haga en 1.º de octubre.

El ministro de Marina nos dijo que había puesto a la sanción regia algunas disposiciones.

—Y cuándo se abrirán las Cortes?—le ha preguntado un periodista.

Contestación del general Miranda: —Eso preguntémoslo al "pontífice" señor Dato.

El periodista, replicando: —Eso es salir por la tangente.

El señor ministro de Marina: —Naturalmente.

Audiencias

S. M. recibió en audiencia a buen número de jefes y oficiales del Ejército.

También cumplimentaron a S. M. la Reina el Sr. Aldecoa y los marqueses del Solar.

La firma

El Rey firmó los siguientes decretos: De Guerra: Fijando en 70.000 hombres el cupo para el próximo año y su distribución en cajas de reclutamiento.

Concediendo gran cruz de San Hermenegildo al general D. Luis Aguirreorceda.

Cruz roja del Mérito Militar al comandante de infantería de Marina D. Ramón Rebollo por servicios prestados en Larache.

Idem blanca al médico mayor D. Celestino Moreno, por servicios prestados en el tabornúm. 2 de Tánger.

De Marina: Nominando comandante del puerto de Cartagena a D. Gregorio Yolis.

Idem de Marina al capitán de navío don Agustín Cuenca.

Imposición de fajas

Esta tarde se verificará en el ministerio de la Guerra la ceremonia de imponer las fajas azules a los nuevos oficiales del cuerpo de Estado Mayor.

ASUNTOS VALENCIANOS

Las gestiones del Gobernador

El Sr. Tejón, acompañado por el diputado a Cortes Sr. Valdecabres, ha estado esta mañana en la Dirección general de Obras públicas.

El director general le ha manifestado que en breve será aprobado el proyecto de construcción de un edificio destinado a cuartel de la Guardia civil en el puerto.

Respecto al presupuesto adicional y al proyecto de tarifas de explotación de servicios, ha manifestado el director que serán aprobadas pronto.

El expediente sobre creación del Montepío para empleados tendrá que sujetarse a la real orden de agosto último, esperándose se remita el correspondiente presupuesto para su aprobación.

Conferencia extensamente el Gobernador civil con el subsecretario de Guerra señor Jofre y con el ministro de Instrucción pública.

El Sr. Tejón regresará a Valencia a fines de esta semana.

DESDE BARCELONA

Los peluqueros

Continúa en el mismo estado el conflicto de los obreros peluqueros.

El "trust" de carniceros

Viene hablándose estos días de la formación de un "trust" de carniceros para la venta de carne.

El alcalde, si el pensamiento cristaliza, neutralizará sus efectos, abriendo puertos de venta de carne por cuenta del ayuntamiento.

Denunciado!

Ha sido denunciado el número de "El Progreso", correspondiente al día de hoy, por el delito de haber inferido injurias a Alemania.

Los repatriados

Siguen acudiendo al gobierno civil, por centenares, los obreros que desean trasladarse a los pueblos de su naturaleza.

Formulan allí la petición de que se les conceda pasaje gratis.

Entre los peticionarios de pasajes gratuitos, figuran 33 turcos, desembarcados en Bilbao.

El gobernador cree que la mayoría de estos obreros obedecen a indicaciones de los patronos, que desean desembarazarse de ellos de este modo.

La conflagración europea

Captura de buques

Londres.—El almirantazgo ha facilitado una Nota, manifestando que un buque alemán capturó a tres vapores en el Océano Indico.

Las tripulaciones de estos buques fueron transbordadas a otro buque capturado, que se le dejó en libertad de zarpar, habiendo llegado ayer a Colombo.

Informes ingleses

Londres.—El Estado Mayor inglés de las fuerzas que operan en Francia dice que la terminación de las obras de fortificación que han realizado los alemanes en sus posiciones da a entender que la defensiva adoptada no ha sido obra del momento.

Los servios

Nich.—Noticias oficiales manifiestan que los servios siguen avanzando por la Bosnia.

Los japoneses

Londres.—Los japoneses han realizado un ataque vigoroso a las posiciones alemanas situadas a cuatro kilómetros del ferrocarril de TsingTao.

Hicieron 50 prisioneros y se apoderaron de cuatro ametralladoras.

OTRO TRIUNFO SERVIO

Belgrado. (Oficial).—Después de sangriento combate, los servios se han apoderado nuevamente de la ciudad de Semlin.

LA GUERRA EN LOS AIRES

Burdeos.—Comunican de París que un aeroplano alemán evolucionó sobre la ciudad, y se asegura que arrojó varias bombas, sin poder precisarse el número y los daños causados.

Ostende.—Sobre Gante evolucionaron varios "zeppelins", causando gran alarma en toda la población.

No arrojaron bombas.

Petrogrado.—En todos los puertos ocupados por las tropas rusas, y especialmente en Prusia, se ha notado la presencia de varios "zeppelins" que reconocen las posiciones.

Los dirigibles han sido cañoneados, ignorándose detalles.

REVOLUCIÓN EN EGIPTO

Por un radiograma, recogido en la costa cantábrica, se conoce la siguiente noticia:

"En Egipto se ha producido un movimiento nacionalista importante.

Uno de los primeros actos ha sido interrumpir la navegación por el canal de Suez."

Otra noticia, relacionada con el anterior radiograma, es la siguiente:

"Roma.—Un periódico de Egipto dice que una división del ejército se ha declarado contra Inglaterra."

Acuerdos

Burdeos.—En el Consejo de ministros celebrado anoche, bajo la presidencia de monsieur Poincaré, se acordó:

La Cruz Roja yanki

Burdeos.—La Cruz Roja yanki anuncia el envío a esta población de un buque cargado de material sanitario.

Príncipe acusado de espía

Londres.—Los alemanes han detenido al Príncipe Dadziwill, acusado de ejercer el espionaje en favor de los rusos.

Las bajas japonesas

Tokio.—En el combate de Tsing-Tao los japoneses tuvieron solo tres muertos y nueve heridos.

Rogativas

Nueva-York.—En todas las iglesias de los Estados-Unidos se celebran rogativas pro paz.

Anatole Franco

París.—El ilustre novelista Anatole France inserta un artículo en el periódico "Le Guerre Sociale".

Dice en él: "Los alemanes amenazan a Europa desde hace 40 años.

Francia no quería la guerra. Está segura de la victoria y la desea con todos sus frutos naturales."

UN GRAN COMBATE ENTRE RUSOS Y ALEMANES : : : :

Petrogrado.—En las regiones de Osseventz y Dios Kenike los rusos sostuvieron violentísimo combate con los alemanes.

Los alemanes intentaron pasar el río Mienek, sin conseguirlo.

Austriacos derrotados

Petrogrado.—La retaguardia austriaca ha sido derrotada en la Galitzia.

Una columna se replegó y abandonó cañones y 400 camiones.

Hicieron los rusos muchos prisioneros. Los caminos quedaron cubiertos de fusiles y de cadáveres.

El pan en Alemania

Copenhague.—Sigue la crisis del pan en Alemania.

Es caro y de mala calidad. El público se niega a aceptarlo.

También falta esencia para los automóviles.

Una conferencia

París.—El diputado socialista Raymond ha dado una conferencia interesante.

Ha dicho que la guerra actual es entre la civilización y la barbarie.

En Estado

Estuvimos esta tarde en el ministerio de Estado, y nos dijeron que no se habían recibido noticias de la guerra europea.

Únicamente nos manifestaron que para el día 23 de noviembre se anuncia la subasta de construcción del faro del Cabo de Nador, cuyo presupuesto se eleva a 246.284 pesetas, oro.

Aeroplano destruido

París.—Se asegura que el aeroplano que voló ayer sobre la capital fué destruido cuando se hallaba arrojando bombas sobre un tren militar francés.

Lo de Albania

París.—Se dice que Edmar-Pachá ha comunicado a las autoridades de Durazzo que si le reconocen como Príncipe heredero de Albania irá al frente de 12.000 hombres a arrojar del trono albanés al hijo del exsultán de Turquía.

Servicio exclusivo para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Table with 2 columns: Service type and Price. Includes items like 4 por 100 interior fin mes., 4 por 100 interior, etc.

VEASE LA CUARTA PLANA

CUENTO

El concierto de la octava

Todos los batallones del barrio del Marais y del arrabal de San Antonio acompañaban aquella noche en los barrancos de la avenida de Dumesnil. Tres días llevaba el ejército del general Dacrot batallándose en las alturas de Campigny. A nosotros nos hacían creer que formábamos la reserva.

formando una corriente oscura que parecía arrastrarse por el suelo, ahogada por las altas columnas de la plaza del Trono. Estaba yo completamente helado, perdido entre las tinieblas de esos grandes paseos de ronda, cuando me dijo no sé quien: —Vámonos a ver la octava... Parece que allí hay concierto.

Tuvimos, en primer término, el obrero filósofo, el mecánico de luengas barbas, cantando los dolores del proletariado. "Pobre proletario... o... o..." con una voz de falsete, en la cual había infundido toda su cólera la santa Internacional. Luego apareció otro medio dormido y nos endilgó la famosa canción de "La canalla", pero con un aire tan aburrido, tan lento, tan doliente, que parecía propia para adormecer niños de feta.

picero poeta que pretendió decir una canción de su cañete, "El egoísta", con el estribillo de "Cada uno para sí". Y como tenía un defecto de pronunciación, decía: "El egoísta" y "Gada uno pa sí". Era una sátira contra los burgueses barrigudos que gustan más de permanecer en un rincón al calor del hogar que de ir a las avanzadas. Me parece estar viendo aquella carátula de fabulista, con su kepis ladeado sobre la oreja y su carrilera en la barba, subrayando todas las palabras de su canción y disparándose con aire malicioso su estribillo: "Gada uno para sí. Gada uno para sí".

No pude aguantar más y salí. Iba a llevarme el turno de estar de centinela. ¡Mejor! Necesitaba espacio y aire, y eché a andar adelante largo tiempo hasta llegar al Sena. El agua estaba negra, el muelle desierto. París, privado de gas, dormía a oscuras dentro de un círculo de fuego. Los fogonazos de los cañones guiñaban en derredor y aparecían en las alturas rojos resplandores de incendio. Cerca de mí oía voces precipitadas y casi imperceptibles. Jadeaban, animábanse unas a otras: "¡Oh, iza...!"

Crónica religiosa
Cultos para mañana:
En el Patriarca, a las nueve y cuarto misa solemne con exposición y música, ofrecimiento de ramos, horas canónicas y reserva. Por la tarde a las tres exposición, vísperas y completas con música y reserva.

INSTITUTO GALATAYUD DE ELECTRICIDAD MÉDICA
Establecimiento modelo, el mejor de España entre los de su clase, uno de los mejores del mundo.
Diagnóstico y tratamiento de las enfermedades por la electricidad en aplicaciones directas e indirectas.

Señoras
Nunca más tendrán vello ni pelo, usando el DEPILATORIO VINCHEIRO ALLEMAN, único infensivo y que no destruye el minuto, destruyendo su crecimiento con la desviación de su impulso.

VAPORES
Servicio regular de vapor para Londres, Liverpool, Newcastle, Cardiff, Glasgow, Alhama, New-York, Orion.
Consignatarios: Hiesy y Compañía, calle de Colón, núm. 72.

Línea de Pinillos
VIAJES RÁPIDOS Y TELEGRAFÍA SIN HILOS
SERVICIO AL BRASIL-PLATA, CON SALIDAS FIJAS CADA 15 DÍAS
PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES

Vapores correos italianos
CON ITINERARIO FIJO PARA MONTEVIDEO, BUENOS AIRES Y PUERTOS DEL BRASIL
Servicio combinado regular mensual entre las Compañías Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Génova.

VAPORES ASTURIANOS
EL SEGURO
saldrá de este puerto el día 3 de octubre, para Alicante, Cartagena, Aguilas, Morir, Málaga, Cádiz, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ribadeo, Gijón, Santander, Bilbao, y Pasajes.

Noticias militares
La apertura del curso
El señor Capitán general ha dispuesto que mañana, a las once, concurren una banda militar a la misa que se celebrará en capilla de la Universidad y acto seguido la apertura del curso en el Paraninfo.

LA PERLA ANTIGASTRALGICA
Del Doctor Delgado
CURA LOS ADOLESCIMIENTOS DEL ESTOMAGO
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez o vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburra, disenteria y en general para todas aquellas molestias que resultan de malas digestiones sean o no dolorosas.

Baleario Pizarro
Baños naturales medicinales
Baños de agua natural de mar
Abierto desde las seis de la mañana

Aviso interesante a las señoras
En los almacenes de saldos de la calle de la Saagra, 15, entresuelo, se han recibido gran cantidad de géneros de ocasión que se venden muy baratos: Corbatas y paños, recorte bordados, 3 pesetas un traje completo punto inglés, de señora, 3,25; idem caballero, 3,50; sayas seda pisadas, 8 pesetas; camisas de señora lienzo familia, 1,50; mantos ingleses, 0,90; velos tul, anoda, 0,95; idem manta terciopelo, 1,25; mantos de seda, 4 pesetas; juegos completos, sayas hilo, caladas y bordadas, 40 pesetas; idem hilo puro, 15 pesetas; camisas verano, 0,90; tapetes yute, 2,25; idem de paño fino, bordados reales, gran novedad, 8 pesetas; sedal de layn y del país, a 1 peseta; mesalinas en ricos colores, de 4 pesetas a 7; pañetes lana para vestidos y capas, a 1 peseta; corte semilana, traje completo o 3,50; crepón lana, de 2 a 2,25; trajes cocina hilo, 0,90; sea las rusas a cualquier precio; bordados de Suiza, 4 mitad de precio; zapatos de señora, cosidos, 6 pesetas.

LINEA DE VAPORES
Hiesy y Compañía - Sociedad en Comandita de Sevilla
Servicio corriente
CABO SAN MARTIN
saldrá de este puerto el 2 de octubre para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

Estudio de pintor
En la casa calle de Cirilo Amorós, 39, se alquila un magnífico estudio, bien ventilado y con luz cenital.
Para tratar de precio y condiciones, calle de Crespín, núm. 11, piso segundo derecha.
HIPOTECAS
Se facilita dinero por el setenta y cinco por ciento del justiprecio de la finca, a seis por ciento anual. Informará, Ramon Torres, Mar. 25, entresuelo derecha.

ANISITOS
Es el mejor elaborado y el más exquisito
CREMA CHOCOLATE RIOS
Destilación especial.
Pedirlo en todos los cafés acreditados.
DESTILERIA DE JOSE RIOS.-SILLA
Papel para envolver
Se vende papel de periódicos, para envolver, a 3 pesetas doce y medio kilos (arroba). Quedándose todas las extensiones, a 2,50 pesetas arroba. Razón en la Administración de este periódico.